

## Realizan Diálogo Parlamentario con embajadores europeos "A un año de la invasión rusa a Ucrania"

Exigimos apoyo decidido y masivo de México a Ucrania: diputado Chertorivski Woldenberg

**Boletín No.3825** 

Realizan Diálogo Parlamentario con embajadores europeos "A un año de la invasión rusa a Ucrania"

- Exigimos apoyo decidido y masivo de México a Ucrania: diputado Chertorivski Woldenberg
- Participaron diplomáticos de Ucrania, Finlandia, Noruega, Suecia, Unión Europea en México y el jefe de misión de Dinamarca

El diputado presidente del Grupo de Amistad México-Reino de Noruega, Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), encabezó, en la Cámara de Diputados, un Diálogo Parlamentario con embajadores europeos, denominado "A un año de la invasión rusa a Ucrania", ante quienes señaló que el propósito del encuentro es recuperar lo mejor de la diplomacia para oponerse categórica y claramente a una guerra injusta.

"Exigimos un apoyo decidido y masivo de México a Ucrania en su resistencia, el inmediato cese al fuego, la retirada de las fuerzas rusas y un Tratado de Paz garantizado por la Unión Europea, Estados Unidos, China y la propia Rusia", enfatizó.

Al brindar su firme solidaridad con el pueblo y el gobierno de Ucrania apuntó: "creemos que la paz sólo puede lograrse con un marco de seguridad internacional inclusivo, que disminuya las tensiones y acabe la dominación de un país sobre otro. La lucha de Ucrania es la lucha del mundo".



## Participación de diputadas y diputados

El diputado Riult Rivera Gutiérrez (PAN), presidente del Grupo de Amistad México-Ucrania, dijo que se debe rechazar y condenar cualquier acto de violencia y abonar a que se acabe la invasión y se reconstruya el trato diplomático. Hizo votos para que los lazos de amistad contribuyan a la paz y fortalezcan las relaciones entre ambas naciones. "No son tiempos para la tibieza, la neutralidad ni las medias tintas, sino de ser contundentes contra acciones bélicas".

A su vez, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) apuntó que con la invasión ilegal se vulnera el derecho internacional y los principios de la Carta de la Organización de las Naciones Unidas, principalmente el respeto a la integridad de los países y el rechazo del uso de la fuerza en las relaciones internacionales. "Ucrania será visto en el siglo XXI como un símbolo de valentía y fortaleza".

Mario Rodríguez Carrillo diputado de MC, indicó que lo que hoy sucede es grave e ilegal. "Rusia está pensando en otras cosas que hay que tomar en cuenta que pueden suceder y detonarse si dejamos que avance sobre Ucrania. Otros países estarán en riesgo latente en la Comunidad Europea, eso es lo que se juega aquí con Ucrania, no es solo Ucrania, es mucho más allá de lo que podemos imaginar y para eso no hay que perder de vista la historia".

Del PAN, la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza comentó la resolución de Naciones Unidas para alcanzar la paz justa y duradera en Ucrania. Reiteró su apoyo al pueblo ucraniano y se pronunció por convencer a los que se abstienen dentro de Naciones Unidas. Consideró la importancia de la posible reunión de los presidentes parlamentarios de México y Ucrania, y planteó que se busque tener el mensaje del presidente Zelenski en el Congreso mexicano.

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) se pronunció por el cese al fuego de parte del gobierno ruso y buscar un acuerdo diplomático que acabe con las agresiones. Reconoció a los países que han apoyado a Ucrania para contener la invasión y contribuido a hacer más pequeña la crisis humanitaria. Pidió ratificar la postura del país ante la ONU y que las naciones que se abstienen se definan.

La presidenta del Grupo de Amistad México-República de Polonia, diputada Sonia Murillo Manríquez (PAN), consideró que la lucha de Ucrania es la lucha del mundo y apuntó que esa nación tiene el respaldo y solidaridad del pueblo mexicano. "Sentimos ese dolor que están viviendo los hermanos ucranianos. Este golpe nos ha unido al resto del mundo".

2				100				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	÷				*	\$0 \$1	100 100 100	BOLETINES		03/03/2023	LEGISLATIVO
*		*	¥	٠			**	DOLLTINGS			

La presidenta del Grupo de Amistad México-Reino de Suecia, diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena), apuntó que el Poder Legislativo trabaja para que se cumplan los principios de política exterior consagrados en la Constitución Política: la no intervención, solución pacífica de las controversias, proscripción de la amenaza o el uso de la fuerza en las relaciones internacionales, la igualdad jurídica de los Estados, la cooperación internacional para el desarrollo, respeto, protección y promoción de los derecho humanos y la lucha por la paz y seguridad internacionales, por lo que no son ajenos al conflicto y a la crisis humanitaria que atraviesa Ucrania. "Cuenten con México como un aliado".

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) señaló que la Cámara de Diputados es diversa y plural, pero está comprometida con la paz, la solución de los conflictos y que prevalezca el derecho internacional, el respeto entre las naciones y la desnuclearización del planeta para "que podamos vivir verdaderamente en paz". Reiteró el espíritu solidario de México y del gobierno en Naciones Unidas, "que manifiesta el deseo de que todos se pronuncien a favor de la paz y el respeto a la soberanía de Ucrania".

Al clausurar, el diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del grupo parlamentario de MC, reiteró solidaridad permanente y la capacidad de legisladores mexicanos, que trasciende a la lógica de partidos para acompañar el repudio a la invasión, a la guerra y defender la paz y la racionalidad que encabeza la Unión Europea y diversos países. "Es de la mayor relevancia tenerlos en una conversación permanente por una causa que va más allá de cualquier cálculo político electoral o coyuntural. Este momento nos definirá como humanidad".

## Participación de embajadores

La embajadora de Ucrania en México, excelentísima Oksana Dramaretsk, afirmó que, si esta guerra se pierde, si prevalece la tiranía, la oligarquía y la brutalidad, el mundo será vencido por la injusticia y el terror continuará. Puntualizó que parlamentos y organismos internacionales reconocieron a Rusia como un Estado terrorista o un Estado patrocinador del terrorismo, e hizo un llamado al Congreso y al gobierno mexicano para que se unan a este reconocimiento, aíslen aún más a Rusia y corten los lazos políticos y de otro tipo con un país terrorista.

"Me complace que México se encuentra entre los países que apoyan el Estado de derecho y la democracia, lo que significa que podemos contar con su apoyo. Ucrania necesita decisiones sin precedentes y un liderazgo real de sus aliados y amigos, porque lo que sucede en Ucrania afecta a todos. No es sólo nuestro país el que está bajo ataque, es la base misma del orden mundial

12					V)			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
W 19	ă.		*		*	*	\$* \$3	BOLETINES		03/03/2023	LEGISLATIVO
*		¥	÷	¥			100	BOLLTINES			

basado en reglas, la arquitectura de la seguridad y el derecho internacional lo que está bajo ataque".

La embajadora de Finlandia en México, Päivi Pohjanheimo, subrayó que su país apoya la defensa legítima de Ucrania y estará a su lado hasta que sea necesario. Afirmó que para la paz y estabilidad en Europa y el mundo, el agresor no puede vencer esta guerra. "No se puede olvidar que Rusia es el agresor, Ucrania es la víctima, es el país que lucha por su existencia y su libertad. La guerra termina solamente cuando Rusia retire sus tropas".

Ragnhild Imerslund, embajadora de Noruega en México, afirmó que su país estará al lado de Ucrania el tiempo necesario y aseguró que Europa sigue fuerte y unida. Expresó que su nación ha proporcionado más de mil millones de euros en apoyo civil y militar a Ucrania, y su Parlamento aprobó un plan a cinco años por siete mil millones de euros, que incluye apoyo humanitario, civil y militar.

Gunnar Aldén, embajador de Suecia en México, manifestó que se trabaja con diferentes gobiernos alrededor del mundo, como México, para ayudar a Ucrania. Expresó que su país apoya la búsqueda de una solución diplomática, "pero tiene que implicar la preservación completa de la soberanía e integridad territorial de Ucrania".

El embajador de la Unión Europea en México, Gautier Mignot, afirmó que para resolver el conflicto es necesario seguir la resolución adoptada por la ONU, que es una retirada de las tropas rusas del territorio de Ucrania, cesar el fuego y buscar una paz duradera. "La voz de México es invaluable, su voto positivo es sumamente importante". Destacó la importancia de una reunión entre los presidentes del Congreso mexicano y del Parlamento de Ucrania.

En su oportunidad, el jefe de misión de la embajada de Dinamarca, Jeppe Hallencreutz-Fogtmann, refirió que su nación apoya y muestra su solidad firme a Ucrania contra la invasión brutal e injustificada. "El año pasado Dinamarca brindó apoyo militar, ayuda humanitaria y apoyo financiero a los esfueros de reconstrucción. El gobierno también forma parte del grupo central convocado por Ucrania para buscar responsabilidad penal por la invasión".



